

Toepassing van artikel 51bis van het reglement van inwendige orde van de gemeenteraad. Mondelinge vraag van G. VAN GOIDSENHOVEN, gemeenteraadslid, betreffende de werkzaamheden en de bereikbaarheid in de wijk "Aurore".

G VAN GOIDSENHOVEN donne lecture du texte suivant :
G VAN GOIDSENHOVEN geeft lezing van de volgende tekst

Le quartier « Aurore » fait l'objet de travaux de rénovation de l'espace public. Si le placement d'une plaine de jeux au centre d'un carrefour interroge les citoyens, c'est bien le délai des travaux et des problèmes d'accessibilité qui suscitent des inquiétudes. En effet, les riverains soulignent des difficultés d'accès pour le transport de personnes âgées et, plus problématique encore, le fait que des ambulances aient été bloquées en lisière des travaux.

La rue François Ysewyn semble cumuler les difficultés et de nombreux habitants n'ont plus accès à leur parking depuis de longs mois et sont l'objet de multiples amendes, pour certains une vingtaine ou une trentaine, avec, à la clef, des petits commentaires écrits à la main et d'étranges documents menaçant le retrait de véhicule pour cause d'abandon sur la voie publique... Tout ceci provoquant une impression de harcèlement à l'égard de particuliers ou de sociétés qui essaient de survivre au quotidien.

Impression de harcèlement d'autant plus pénible que les nuisances sont régulières en soirée sur le square, sans que ceux-ci ne fassent l'objet d'attention et encore moins de solution.

Alors que les travaux avancent péniblement rue Ysewyn (on avait promis la fin de ceux-ci en avril, semble-t-il) les habitants du square Elsa Frison craignent également être coincés par des travaux sans fin et sans solution d'accès. Les habitants se plaignent également de ne pouvoir consulter les permis obtenus pour ces travaux.

Le Collège peut-il nous dire s'il est au courant des difficultés d'accessibilité et s'il a prévu des mesures pour les solutionner ? Peut-il nous informer sur l'agenda des travaux et sur les perspectives de la fin des travaux ? Ces derniers se déroulent-ils à la satisfaction du Collège ? Les riverains sont-ils régulièrement informés ? Pour quelles raisons ne parvient-on pas à trouver d'autres solutions pour les habitants en difficulté que de leur imposer une multitude d'amendes et autres sanctions ? Peut-on nous dire ce qu'il en est de la poursuite des travaux square Elsa Frison et comment la Commune envisage-t-elle de limiter les problèmes prévisibles ?

Je vous remercie pour vos éclaircissements.

Madame l'Echevine KAMMACHI donne lecture de la réponse suivante :

Mevrouw de schepen KAMMACHI geeft lezing van het volgende antwoord:

L'aménagement du carrefour « Olivier – Ysewyn – Gérard » sera terminé au plus tard dans deux semaines. Les véhicules pourront à nouveau circuler entre Olivier et Gérard et les propriétaires des garages de la rue Isewyn pourront à nouveau y accéder. Les deux plaines de jeux aux extrémités du chemin Ysewyn seront également accessibles en ce début de vacances d'été. La dernière phase consistant en l'aménagement du square Elsa Frison débutera après les congés du bâtiment, début août, et devrait se terminer fin octobre. À chaque phase du chantier, un avis et un plan de circulation ont été distribués dans toutes les boîtes aux lettres du quartier et affichés dans le hall d'accès des immeubles du quartier Aurore, proche du chantier. Nous comprenons les désagréments occasionnés par ces travaux. Nous avons toujours été à l'écoute des habitants et habitantes pour trouver des solutions.

Nous avons d'ailleurs évoqué la question des amendes avec le fonctionnaire sanctionnateur. Une solution est en cours pour régulariser la situation des habitants. Par ailleurs, je tiens à rappeler que les riverains peuvent toujours s'adresser aux services « Rénovation urbaine » via les contacts figurants sur les communications qui ont été distribuées.

Monsieur le Bourgmestre-Président ajoute qu'en ce qui concerne la communication avec les riverains et les messages de la police, cela a fait l'objet d'une évocation avec le directeur du service « Trafic ».

G. VAN GOIDSENHOVEN a beaucoup de respect pour la police mais certaines choses ne peuvent se faire ! L'image que l'on se fait de cet important service aux citoyens se voit alors écorné. Il prend note de la fin de l'aménagement du carrefour « Olivier – Ysewyn - Gérard » d'ici deux semaines et que les travaux relatifs à l'aménagement de square Elsa Frison commenceront début août pour se terminer fin octobre. Il demande que les délais soient respectés et qu'on facilite la vie des riverains. Il faut mettre un terme définitif à cette pression de sanction complètement absurde et incompréhensible. Il propose également de mettre à disposition des habitants les permis obtenus pour ces travaux.